

cantes du monde pour ce qui est du volume total d'exportations. Nous sommes donc réellement conscients de l'importance du commerce dans l'évolution des pays de l'hémisphère. Nous reconnaissons que les pays latino-américains doivent pouvoir compter sur des marchés stables pour écouler leurs produits. Nous souscrivons avec sympathie à leur volonté de diversifier leurs industries secondaires et leurs exportations vers le Canada. Nous concourons avec plusieurs pays à l'étude des marchés au Canada et à l'examen de la capacité de leurs industries à approvisionner notre marché intérieur.

Le Canada appuie le plan général de préférences de la Conférence des Nations Unies sur le commerce et le développement et nous espérons que le programme dont je vous ai parlé favorisera les exportations latino-américaines au Canada.

J'ose dire, Monsieur le Président, que la troisième Conférence des Nations Unies sur le commerce et le développement, qui se tiendra ce mois-ci à Santiago du Chili, illustrera clairement notre détermination collective de faire servir le commerce et le développement à l'avantage durable des nations en voie de développement et des nations développées.

La participation canadienne s'est également élargie à l'échelle régionale. Le 3 janvier, notre Ambassadeur à Lima a été accrédité en qualité d'Observateur permanent auprès du Groupe andin. L'an dernier, l'Agence canadienne de Développement international a versé une subvention de \$200,000 à cette organisation régionale pour la conduite d'études destinées à promouvoir la coordination du développement industriel de la région andine.

Nous avons de plus pris des mesures visant à accroître nos relations avec nombre de pays où les intérêts canadiens correspondent étroitement aux intérêts des pays d'Amérique latine. Nous espérons pouvoir, dans la mesure de nos ressources, étendre ces relations bilatérales à d'autres pays et suivant d'autres modes de collaboration. Nous souhaitons que, dans le cadre de relations soigneusement entretenues, - et tout spécialement les éléments de nos relations qui enrichiront les qualités de vie propres aux deux pays intéressés - nous pourrions contribuer à mobiliser les énergies de notre hémisphère.

Le Canada, Monsieur le Président, est conscient de son nouveau rôle au sein de l'Organisation des États américains. Nous assisterons avec grand intérêt et une vive attention aux délibérations de la présente Assemblée générale. Mes collègues et moi-même serons heureux de nous entretenir avec les délégations et les Observateurs permanents des pays membres en vue de nous former une opinion plus juste de l'avenir de l'Organisation.

Le Canada a choisi de s'associer à l'avenir des Amériques et, afin d'éviter toute ambiguïté à ce sujet, je désire en conclu-